
 

学級目標が決まりました 

   

１年 ＜太陽＞ 

○き協力する ○み自ら動く ○ししっ

かり判断する ○あ明るい笑顔でい

る ○け敬語を使う ○り立派になる 

２年 ＜率先垂範＞ 

１年生からも３年生からも 

頼られる存在になりたい 

３年 ＜ＳＵＮ年ジャー＞ 

Ｓ…社会で学びを生かす 

Ｕ…打ち破ろう どんな困難も 

Ｎ…仲間を尊重し合おう 

 

ＷＴ(若鮎タイム)・全校音楽・読み聞かせ 始まりました 

新年度がスタートして１年生も中学校生活   

に慣れてきました。本校の特色ある活動のひ 

とつであるＷＴもスタート。健康の増進と体 

力の向上を目的とし、毎週木金の放課後１０ 

分間ですが主に持久走を中心として取り組ん 

でいます。先生方も生徒と共に健康の維持増 

進を図っています。 

また、５月８日には今年度最初の全校音楽 

も行い、１年生に校歌を覚えてもらおうと繰 

り返し歌いました。朝、放課後の短学活の時 

間には、各教室からさわやかな歌声が校内に 

響いています。 

 

第１回生徒総会  4.19 

 生徒総会が開かれました。各委員会の活動説明があり、１，２年生全員から質問や意見が出され内容

を深め合うことができました。承認され、いよいよ全校生徒による生徒会活動が本格化していきます。 

スローガン 
和衷協働（わちゅうきょうどう） 

～学年の壁を越えて活動する～ 

今年度 

大切にしたいこと 

伝えたいこと 

〇少人数ならではの一体感を生かして、学年の垣根

を越えた活発な意見交換ができる生徒会を目指す 

〇心を一つにして、力を合わせ、ひとつの 

目的に向かいたい 

 

学校便り 天龍中学校ホームページ校長室より②
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第１回授業参観日 校長講話  4.20 

    

第１回授業参観を行いました。今回は自由参観形式でしたが、担任による“道徳”の授業を保護者の皆さん

をはじめ教育委員の皆様も来校いただき、多くの方に参観いただきました。１年生の取り組みや新任の先生の

指導に関心が高かったように感じました。校長講話では、次のような内容でお話されました。 

 入学式から本日まで、全校生徒及び全職員が元気に登校出勤しております。１年生の初々しさが２，３年生にも良い刺

激となり、静まり返った朝読書や教室から聞こえる元気な歌声など、程よい緊張感を感じることができます。 

先日１年生と一緒に筍掘りをしました。生徒の生活記録には『なかなかいいサイズが収穫できました。人生で初めて収穫

したので、とてもいい経験になったと思います。』『私は皮をむきました。皮は厚くて、むきにくいということに気づきました』と書い

てありました。“今しか”そして“ここでしか”できない体験学習となり、これも天龍力を身に付ける学習の１つであると思いまし

た。また、１年生が加わった部活動も始まり、『やっぱり元気な生徒の姿を見ると嬉しいわね』と近所の方からお聞きしました。

水泳部にも１年生２名が入部し、プール開きも５月２日に予定しております。テレビや新聞もお楽しみにお待ちください。 

 さて、本年度の学校教育目標は、引き続き「自主・敬愛・錬磨」であります。「自主：自ら学び、自ら行う生徒」「敬愛：尊

重し合い、善を求める生徒」「錬磨：たくましく、さわやかな生徒」を目指します。そして重点目標は「一人の自分」や「他に依

存しない自分」と「友や集団と関わりにより育ちや質の高まりを実感できる自分」の両方を目指す生徒になってほしいと願

い、昨年同様「ひとりになれる ひとつになれる」としました。 

生徒会活動のスローガンは、和衷協働(わちゅうきょうどう)～学年の壁を越えて活動する～となりました。心を一つにして、

力を合わせ、ひとつの目的に向かうことを大切にしていきたいという思いから生まれました。生徒総会は１，２年生が積極的

に質問する活発な総会とし、当事者意識を高くもって参加した生徒達の大変素晴らしい姿に感動しました。 

指導の重点は、「確かな学力をつける」と「地域に学び、地域に貢献する」です。今年も梅花 PROJECTの活動を中核に

据え、地域と共に育つ学校づくりを進めたいと考えております。また、昨年始まったハンガープロジェクトも生徒たちの思いや

考えを大事にして、どうやって村一体となる取り組みができるのか検討していきたいと考えています。当然、学習面も気になり

ます。先生方も日々子どもたちの学力の定着と向上に向けて工夫した授業に取り組んでいます。『分からないということが

言える生徒』に育てたいと思っており、少人数の利点を生かした個別学習相談の時間を本年度も設けていきます。 

本年度も 1,2年生が複式学級対象で、すべての教科で専門の教科担任による授業が困難となりました。そこで村及び

村教育委員会のご配慮で、加配職員を配置いただきました。また、学習ノート半額負担や給食費全額負担に加え、本年

度は入学お祝いもありました。大変学校教育への支援をいただいております。今年は海外研修事業実施年でもあり、このよ

うに村当局には多大な教育支援を賜り、感謝申し上げるとともに、成果をあげることでお応えしたいと考えております。 

さて、お手元に“学校における働き方改革”にかかわる資料がありますでしょうか。学校における働き方改革を進める目的

は、教員の本来あるべき業務いわゆる質の高い授業を実現するためです。保護者の皆様のご理解ご支援をよろしくお願い

したいと思います。 

 最後になりましたが、今年度も生徒にも先生方にも「プラスワン」という言葉・キーワードを投げかけたいと思っています。何

か一つスキルアップして自信や意欲を高めてほしいという願いです。ハンガープロジェクトもそのひとつになると思います。 

 



小・中・どん・教委 研修会  4.27 

天龍小学校を会場に小中どんぐり向方教委合同職員研修会が行われました。前半は小学校の全学級の授業参

観をさせていただき、児童が生き生きと学習する姿や先生方の授業の工夫を学ぶことができました。 

後半は“子ども理解のための新しい視点～うまくいかない子どもと共に学ぶ

～”という題で講演をお聞きしました。昨年度本校にお招きしてご指導いただ

いた斎藤先生(売木小中学校長)から、うまくいかない理由を“ズレ”に求め“ズ

レ”の調整は大人の役割であり、どう受け止めどう向き合っていくかを教えて

いただきました。今後の教育活動に生かしていきたいと思います。 

 

信州の風物詩 プール開きが行われる  5.2 

今や信州の風物詩ともなっております天龍中プール 

開きが行われました。ほとんどのテレビ局や新聞社が 

取材に訪れ、県内外から『見たよ～』『新入部員がい 

てよかったね』と声が寄せられました。３月末に掃除 

してくれた生徒や先生たちに感謝し、入部した２名の 

１年生や全校生徒がこのプールで自分の目標達成に向けて精一杯安全に泳いでくれる 

ことを期待し応援します。 

水泳誓いの言葉  水泳班代表Ｔ・Ａ 

 僕は、今日のプール開きをとても楽しみにしていました。今まで、話に聞いたりテレビで見たことはありましたが、今年は当事者

として関わることができるからです。３月に、水泳班だったＧ君から手紙をもらいました。そこには、人数は少なくても水泳班をなく

したくないという強い思いがつづられていました。Ｓ君と２人、１年生だけで少し不安な部分もありますが、様々なことにチャレン

ジしていくことで活気のある部活にしていきたいです。 

最後に、このプール開きのために春休みにプール掃除をしてくださった先輩方、先生方ありがとうございました。僕たちの活

動がたくさんの人に支えられていることに感謝し、精一杯活動することで学校、そしてこの天龍村を盛り上げていきたいと思い

ます。１年間、よろしくお願いします。 

 


